

ORL aboga por preservar los órganos en tumores

El Hospital Virgen de la Montaña de Cáceres acoge la XXI Asamblea General de la Sociedad Extremeña de ORL y Patología Cervico Facial



Visión de los asistentes a la XXI Asamblea de la Sociedad Extremeña de ORL y Patología Cervico Facial.

El Servicio de Otorrinolaringología del Hospital San Pedro de Alcántara de Cáceres ha organizado este año la XXI Asamblea de la Sociedad Extremeña de ORL y Patología Cervico Facial que se ha celebrado el 10 de junio en el Hospital Nuestra Señora de la Montaña, también de Cáceres.

Según el otorrino del servicio cacereño, José Herrero Herrero, el tema crucial de la Asamblea fue la "Preservación de Órgano en Tumores Avanzados Faringolaringeos", alternativa terapéutica por la que apuesta de forma decidida este servicio puntero y que viene realizando en los últimos años, en colaboración con el Comité de Tumores de Cabeza y Cuello del Complejo Hospitalario de Cáceres, dedicado éste último al estudio y tratamiento de los enfermos del área sanitaria con

patología tumoral relacionada con esta especialidad.

Explica Herrero Herrero que esta estrategia terapéutica trata de preservar los órganos lo que constituye un tema de mucha actualidad e importancia "porque además de intentar curar al paciente manteniendo las tasas de control locorregional y de supervivencia de la cirugía radical, procura mejorar su calidad de vida".

Estos razonamientos fueron los que motivaron la preparación del trabajo y presentarlo a debate en esta Asamblea, "para que sirva de estímulo y obligarnos a poner al día aumentando los conocimientos en la materia para disponer de alternativas para nuestros pacientes", añade Herrero.

Recuerda el especialista que la preservación del órgano en tumores cuenta con la cirugía convencional, cirugía endoscópica láser,

quimioterapia y radioterapia, y evita la cirugía mutilante y la necesidad de traqueostoma permanente. "De esta forma mejoramos la calidad de vida y facilitamos la integración de paciente en su medio familiar, social y laboral".

Este trabajo será publicado con el fin de que sirva de ayuda y consulta a los profesionales dedicados a esta patología avanzada, sobre la que existen pocos tratados específicos.

El consejero de Sanidad y Consumo, Guillermo Fernández Vara, destacó en la inauguración de estas jornadas, el nivel de ORL en Extremadura. Rogelio González Sarmiento, catedrático y director del Departamento de Medicina de la Universidad de Salamanca pronunció la Conferencia Magistral sobre "Alteraciones Moleculares en Cáncer de Cabeza y Cuello".

Enfermería incide en humanizar los cuidados

Unos cien enfermeros acuden al Congreso de la Asociación Española de Patología Digestiva

El Complejo Cultural San Francisco de Cáceres acogió del 15 al 17 de junio el III Congreso de la Asociación Española de Patología Digestiva en el que participaron un centenar de enfermeros procedentes de diferentes puntos del país.

"La humanización de los cuidados" ha sido el lema bajo el cual se ha celebrado la programación de un congreso en el que la Enfermería ha profundizado en la necesidad de ofrecer un trato más humano en las relaciones de los profesionales, pacientes y familiares.

Según Luis Romero, enfermero del San Pedro de Alcántara y colaborador en la organización del acto, cuatro fueron los objetivos de este congreso: hablar de enfermería, de investigación en enfermería digestiva, de Cáceres y de Extremadura. "Respecto al primero, las enfermeras hablamos de nuestras preocupaciones, deseos, de los que somos y hacemos". En cuanto a investigación, Romero

hace balance y resume el programa científico en seis conferencias, ocho ponencias, once comunicaciones y once pósters, "mejorando la calidad y rigor, fruto de la preocupación de la enfermería por dotarse del método científico para validar su trabajo". apunta el enfermero cacereño.

Luis Romero destaca de este congreso la importancia de su lema, la humanización de cuidados, porque gracias a él en el núcleo del trabajo de la enfermería, "en la práctica diaria la enfermería desarrolla un rol que perfecciona su principio fundamental de atención integral al paciente y que venimos llamando a la tarea de cuidar, ello constituye su excelencia y singularidad".

El congreso, cuya próxima edición se celebrará en Sabadell, constituyó una lanzadera tanto para la ciudad de Cáceres, en particular, y para la Comunidad Autónoma de Extremadura, en general, ya que los congresistas pudieron disfrutar de sus encantos.



Enfermeros con Sánchez Adalid que ofreció la conferencia inaugural.

EN EL AULA DE DIRECTIVOS DE ATENCIÓN PRIMARIA CELEBRADA EN MÉRIDA LOS DÍAS 29 Y 30 DE JUNIO

Primaria trabaja sobre la gestión y autonomía del paciente

Los días 29 y 30 de junio se celebró en Mérida el Aula SEDAP (Sociedad Española de Directivos de Atención Primaria) sobre Gestión Asistencial y Autonomía del Paciente, inaugurada por el consejero de Sanidad y Consumo, Guillermo Fernández Vara, y cuya conferencia inaugural corrió a cargo del director gerente del Servicio Extremeño de Salud, Francisco Manuel García Peña, en la que disertó sobre La Salud como Derecho.

La primera sesión del evento se centró en los nuevos retos en gestión asistencial que plantea la bioética, y los desafíos de ésta ante la información, la autonomía, derechos y obligaciones de los pacientes. El secretario general del Servicio Gallego de Salud, Antolín Rodríguez Martínez, y el

subdirector de Atención Especializada del SES, Juan Carlos Bureo Dacal, fueron los ponentes de esta sesión.

La gestión y manejo de documentación clínica en Atención Primaria protagonizada por la historia clínica, la confidencialidad, consentimiento informado y voluntades anticipadas, fueron los temas expuestos en la segunda sesión del Aula. En este espacio, Luis Lozano Mera, del núcleo de diseño del Proyecto Jara, se refirió a la historia clínica electrónica, y Rafael Manzanera López, director general de Recursos Sanitarios, al testamento vital como expresión de libertad de los pacientes.

La tercera sesión tendría como referente la seguridad del paciente y de los profesionales con lo

que se dio una visión general sobre la investigación en torno a la seguridad del paciente y la ges-

tión de riesgos clínicos, temas tratados por Lola Ruiz Iglesias y Javier Sánchez Caro.



Momento del Aula celebrado en Mérida.

EN MEMORIA

Los compañeros recuerdan al celador pacense Francisco Martínez

Hasta la redacción han llegado unas emotivas palabras dedicadas a Francisco Martínez Palma, celador del Complejo Hospitalario Infanta Cristina de Badajoz, últimamente ejerciendo en el Materno Infantil, que ha fallecido recientemente. Su compañera Maribel Alonso, en nombre del resto de profesionales, enumera infinidad de cualidades que caracterizaron a "Paco": "buen compañero, excelente persona, educado, trabajador, amigo..., inmejorable persona". Sea este breve un homenaje recordatorio para Martínez Palma.